



## FUERA MÁSCARAS



POR CALLO  
DE HACHA  
@CALLODEHACHA

### EL GANADOR DE LA ENCUESTA ES: NOROÑA

**G**erardo Fernández Noroña no será presidente de México, por lo menos no en el 2024. Sin em-

bargo, suceda lo que suceda esta semana con las encuestas de Morena, el aspirante del Partido del Trabajo es ya el gran ganador de esta contienda.

Las posibilidades eran nulas, y él lo sabía desde el principio, pero lo que el político de izquierda logró este año va más allá de todas las expectativas. Apenas unos meses atrás Noroña era la burla de la derecha mexicana, el epítome del comunista trasnuchado: que si no se baña, que si huele feo, que cómo es posible que maneje una Volvo y que vacacione en Estados Unidos. Las mofas en los medios de comunicación opacaban cualquiera de sus aciertos. Debo confesar que incluso yo me fui con la finta. En varias discusiones políticas lo describí como un "pregonero", un gritón profesional. Vale la pena decir que me calló la boca.

Durante estos últimos meses Gerardo Fernández probó ser un hombre auténtico y uno de los políticos más congruentes en la actualidad, que, a pesar de no coincidir en muchas ocasiones con miembros de su propio movimiento, no moldea su ideología a complacencias.

Hace un par de meses me senté con él a platicar en mi programa Fuera Máscaras, en SDP Noticias, y resultó una sorpresa. En ese entonces traté de convencerlo de abandonar sus aspiraciones presidenciales y enfocarse en un objetivo más asequible: la Ciudad de México. No hace falta decir

que se negó rotundamente. A partir de ese día hasta la fecha he seguido de cerca su campaña, sus entrevistas y sus mítines. No es mentira lo que el precandidato dijo en Zacatecas: "he ido a una competencia desigual, injusta y llena de reglas arbitrarias". A diferencia de sus compañeros, Noroña respetó las reglas. No sé si por gusto o por falta de dinero, pero mientras Claudia, Marcelo y Adán tapizaron el país de bardas con sus nombres, los espectaculares de Gerardo los pintaba el pueblo en cartulinas o en las paredes de sus casas.

Por eso me dio gusto ver este lunes en la encuesta de Reforma, que su esfuerzo rindió frutos. Según el periódico Noroña aparece en tercer lugar, incluso por encima de Adán Augusto López. Un éxito que no se le puede regatear de ninguna forma. Y a diferencia de Marcelo Ebrard, que ya coquetea con Movimiento Ciudadano, Noroña se comprometió a no caer en la tentación de buscar la presidencia como

***Durante estos últimos meses Gerardo Fernández probó ser un hombre auténtico y uno de los políticos más congruentes en la actualidad, que, a pesar de no coincidir en muchas ocasiones con miembros de su propio movimiento...***

candidato de su partido, aunque se lo suplique de rodillas el dirigente Alberto Anaya. Y tampoco utilizará esto como trampolín para irse ahora por la Ciudad de México, cosa que cualquier político ambicioso, como Ricardo Monreal, buscaría sin dudar.

El diputado Noroña no será el próximo presidente de México, pero ya sea que termine en tercero o cuarto lugar de la encuesta, esto es un gran mérito para alguien que sin equipo y sin recursos dio una batalla férrea por una aspiración legítima. Por eso creo que puede y debe ser una pieza importante del proyecto de gobierno de quien resulte ganador. Pase lo que pase esta semana, algo es seguro: Noroña es pueblo.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

4

29/08/2023

OPINIÓN

